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16 ■ Le présent de l’indicaƟ f

1 Les verbes « ÊTRE » et « AVOIR »

Je fais le point

 ■ ÊTRE

FÊÙÃ� �¥¥®ÙÃ�ã®ò� FÊÙÃ� Ä�¦�ã®ò�

je suis
tu es
il/elle est
nous sommes
vous ͜  êtes
ils/elles sont

je ne suis pas
tu n’es pas
il/elle n’est pas
nous ne sommes pas
vous n’êtes pas
ils/elles ne sont pas

 ■ AVOIR

FÊÙÃ� �¥¥®ÙÃ�ã®ò� FÊÙÃ� Ä�¦�ã®ò�
 

j’ai 1

tu as
il/elle a
nous ͜  avons
vous ͜  avez
ils/elles ͜  ont

je n’ai pas 2

tu n’as pas
il/elle n’a pas
nous n’avons pas
vous n’avez pas
ils/elles n’ont pas

  PrononciaƟ on

AƩ enƟ on à la liaison :
• ils ͜ont ≠ ils sont
        z
• es – est

 ➙ même prononciaƟ on

  Notes
1 je + a, e, i, o, u, h ⇢  j’
2 ne + a, e, i, o, u, h ⇢  n’

  PrononciaƟ on

• as – a
 ➙ même prononciaƟ on

UƟ lisaƟ on du verbe « ÊTRE »

La naƟ onalité : Je suis Anglais.
  Je ne suis pas Français.
L’heure : Il est dix heures.
La date : Nous sommes le 20 octobre.
La qualité : Elles sont belles.
La situaƟ on : Ils sont en France.
L’état : Je suis désolé.
  Ils sont contents.

UƟ lisaƟ on du verbe « AVOIR »

L’âge : J’ai 35 ans.
La possession : Il a une maison à Paris.
  Nous avons un chat.
Une sensaƟ on : J’ai faim/soif.
  Elle n’a pas froid/chaud.
La famille : J’ai un fi ls.
  Ils ont une fi lle.


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Les verbes « ÊTRE » et « AVOIR » ■ 17

 …… 1789 …… hier …… aujourd’hui …… demain …… 2070 …… 

Je m’entraîne

1 Reliez pour faire des phrases (plusieurs possibilités).

1. Je

a. Nous

b. Ils

c. Elle

d. Il

e. J’

f. Vous

g. Tu

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

1. sont désolés.

2. avons une voiture.

3. suis Américain.

4. a 20 ans.

5. êtes contents.

6. as 5 euros ?

7. avez faim.

8. est 18 heures.

9. ai soif !

10. sommes le 12 novembre. 

2 Conjuguez les verbes suivants au présent puis meƩ ez les phrases à la forme négaƟ ve.

Il est (être) Américain. ≠ Il n’est pas Américain.

a. Je  ……………………………………  (être) Italien. ≠  ……………………………………………………  Italien.
b. Elle  …………………………………  (avoir) une fi lle. ≠  ……………………………………………………  de fi lle.
c. Vous  ………………………………  (être) en France. ≠  ………………………………………………  en France.
d. Ils  ……………………………………  (avoir) une maison. ≠  ……………………………………………  de maison.
e. Tu  ……………………………………  (être) Espagnole. ≠  ……………………………………………  Espagnole.
f. Nous  ………………………………  (avoir) faim. ≠  ………………………………………………………  faim.
g. Elles  …………………………………  (être) désolées. ≠  ………………………………………………  désolées.
h. Je  ……………………………………  (avoir) 25 ans. ≠  ……………………………………………………  25 ans.
i. Nous  ………………………………  (être) contents. ≠  ………………………………………………  contents.

3 Être ou avoir ? Choisissez le bon verbe.

4 a. Nous avons / sommes anglais.
5 b. Tu as /es 20 ans.
6 c. Vous avez / êtes une maison ?
7 d. Il a / est 11 heures.

8 e. J’ai / Je suis Japonais.
9 f. Ils ont / sont faim.
10 g. Elle a / est à Paris.
11 h. Nous avons / sommes un fi ls.
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18 ■ Le présent de l’indicaƟ f

2 Le verbe « ALLER »

Je fais le point

 ■ ALLER

FÊÙÃ� �¥¥®ÙÃ�ã®ò�

je vais
tu vas
il/elle va
nous ͜ allons
vous ͜ allez
ils/elles vont





 — Où vas-tu ? = Tu vas où ? 1

 — Je vais à l’université.
 — Comment vas-tu ?
 — Je vais bien, merci.

  — Comment allez-vous ?
 — Bien, merci, et vous ?

  — Comment est-ce que tu vas à Paris ?
 — Je vais à Paris à vélo / en train / en voiture / en avion.

 ■ FORME NÉGATIVE

FÊÙÃ� Ä�¦�ã®ò�

je ne vais pas
tu ne vas pas
il/elle ne va pas
nous n’allons pas
vous n’allez pas
ils/elles ne vont pas

  — Vous allez au cinéma ?
 — Non, nous n’allons pas au cinéma, nous allons au 

théâtre.

  Note
1 Forme familière

  PrononciaƟ on

vas – va
 ➙ même prononciaƟ on
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Le verbe « ALLER » ■ 19

 …… 1789 …… hier …… aujourd’hui …… demain …… 2070 …… 

J’applique

ALLER FÊÙÃ� Ä�¦�ã®ò�

je  ……………………………………………………………

tu  ……………………………………………………………

il/elle  ………………………………………………………

nous  ………………………………………………………

vous  ………………………………………………………

ils/elles  ……………………………………………………

je  ……………………………………………………………

tu  ……………………………………………………………

il/elle  ………………………………………………………

nous  ………………………………………………………

vous  ………………………………………………………

ils/elles  ……………………………………………………

Je me perfectionne

1 Reliez le pronom au verbe pour former toutes les phrases possibles (plusieurs possibilités).

a. Paul

b. Nous

c. Tu

d. Elle

e. Vous

f. Ils

g. Je

h. Marie et Anne

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

1. vas au cinéma ?

2. ne vont pas à Paris.

3. va à l’université.

4. ne vais pas en cours d’anglais.

5. ne va pas au restaurant.

6. vais à Budapest.

7. n’allons pas à l’école.

8. vont à la poste.

9. n’allez pas à la mer.

10. allons à Rome ce week-end. 

2 Répondez aux quesƟ ons suivantes.

a. Vous allez au restaurant ce soir ?

b. Tu vas en cours de français ?

c. Vous allez à la réunion ?

d. Est-ce qu’ils vont à Milan ?

e. Est-ce que vous allez au théâtre ?

Oui, je  …………………………………………………………………….

Non,  ……………………………………………………………………….

Oui, nous  ……………………………………………………………….

Non,  ……………………………………………………………………….

Non, nous  …………………………………………………………….
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20 ■ Le présent de l’indicaƟ f

3 Les verbes réguliers terminés en –ER

Je fais le point

 ■ PARLER

FÊÙÃ� �¥¥®ÙÃ�ã®ò� FÊÙÃ� Ä�¦�ã®ò�

je parle
tu parles
il/elle parle
nous parlons
vous parlez
ils parlent

je ne parle pas
tu ne parles pas
il/elle ne parle pas
nous ne parlons pas
vous ne parlez pas
ils/elles ne parlent pas 





 — Est-ce que tu parles anglais ?
 — Oui, je parle anglais.
 — Est-ce que vous parlez français ?
 — Non, je ne parle pas français.

 ■ AIMER

FÊÙÃ� �¥¥®ÙÃ�ã®ò� FÊÙÃ� Ä�¦�ã®ò�
j’aime
tu aimes
il/elle aime
nous aimons
vous aimez
ils/elles aiment

je n’aime pas
tu n’aimes pas
il/elle n’aime pas
nous n’aimons pas
vous n’aimez pas
ils/elles n’aiment pas

 Pierre aime Marie.

 Je n’aime pas le chocolat.

FormaƟ on du présent pour les verbes en –ER à l’infi niƟ f (sauf le verbe aller) :
(–ER) ⇢  –e, –es, –e, –ons, –ez, –ont



  PrononciaƟ on

parle – parles – parlent
 ➙ même prononciaƟ on

  PrononciaƟ on

aime – aimes – aiment
 ➙ même prononciaƟ on
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Les verbes réguliers terminés en –ER ■ 21

 …… 1789 …… hier …… aujourd’hui …… demain …… 2070 …… 

J’applique

TRAVAILLER FÊÙÃ� Ä�¦�ã®ò�

je  ……………………………………………………………

tu  ……………………………………………………………

il/elle  ………………………………………………………

nous  ………………………………………………………

vous  ………………………………………………………

ils/elles  ……………………………………………………

je  ……………………………………………………………

tu  ……………………………………………………………

il/elle  ………………………………………………………

nous  ………………………………………………………

vous  ………………………………………………………

ils/elles  ……………………………………………………

Je me perfectionne

1 Répondez aux quesƟ ons suivantes.

a. Est-ce que tu travailles à Paris ?

b. Est-ce que vous parlez français ?

c. Est-ce qu’ils habitent en France ?

Oui,  …………………………………………………………  à Paris.

Non, je  …………………………………………………  français.

Oui,  ……………………………………………………  en France.

2 Complétez avec le verbe adéquat conjugué au présent.

a. Elle  …………………………………………………………………………  la liƩ érature russe.

b. Je  ……………………………………………………………  dans une grande entreprise.

c. Nous  …………………………………………  à Londres, dans une grande maison.

d. Tu  ……………………………………………………………………………………………  au tennis.

e. Le train  ……………………………………………………………………………  à 10 heures 20.

 ▸ AƩ enƟ on au verbe habiter :
• je + h = j’ ⇢  j’habite
• ne + h = n’ ⇢  tu n’habites pas

 ▸ Au présent, tous les verbes terminés en –ER à l’infi niƟ f, se conjuguent comme parler : 
aimer, arriver, habiter, jouer, marcher, téléphoner, terminer…


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22 ■ Le présent de l’indicaƟ f

4 Les verbes réguliers terminés en –IER

Je fais le point

 ■ ÉTUDIER

FÊÙÃ� �¥¥®ÙÃ�ã®ò� FÊÙÃ� Ä�¦�ã®ò�

j’étudie
tu étudies
il/elle étudie
nous ͜  étudions
vous ͜  étudiez
ils/elles ͜  étudient

je n’étudie pas
tu n’étudies pas
il/elle n’étudie pas
nous n’étudions pas
vous n’étudiez pas
ils/elles n’étudient pas





J’étudie le français.
Il étudie à l’université.

 ■ REMERCIER

FÊÙÃ� �¥¥®ÙÃ�ã®ò� FÊÙÃ� Ä�¦�ã®ò�

je remercie
tu remercies
il/elle remercie
nous remercions
vous remerciez
ils/elles remercient

je ne remercie pas
tu ne remercies pas
il/elle ne remercie pas
nous ne remercions pas
vous ne remerciez pas
ils/elles ne remercient pas

 Jules achète une glace et dit « merci » à la vendeuse.
 Il remercie la vendeuse.

Les verbes terminés en –IER sont réguliers.
Mais… n’oubliez pas le « i » avant les terminaisons.



  PrononciaƟ on

étudie – étudies – étudient
 ➙ même prononciaƟ on

  PrononciaƟ on

remercie – remercies – remercient
 ➙ même prononciaƟ on

Merci
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